
創校記念日について (７.３)

７月３日（月）の朝、私の耳では今日が今年の蝉

の初鳴きでした。朝からニイニイゼミが鳴いていま

した。いよいよ夏がやってくると思うと、大人であ

りながらわくわくする自分がいました。学校司書さ

んが校長室前に三宅和子さんの「泳ぐ」という詩を

掲示してくださいました。生命の躍動感をすごく感

じる作品でした。

金山小学校は７月１日(土)に創校 150 年となりま
した。７月３日の朝、校内放送で金山小学校の始まりと学校教育目標について話しました。

明治６年７月１日に禅照寺の一部を借りて「金山小学校」がスタートした話をしました。

また、学校教育目標にある「至徳」という言葉について「人として大切にするべきいろい

ろな事柄の中でも一番大事なことは、家族や自然へ感謝する心であり、その心こそ、人を

大きく成長させる最も大切な徳目です」と話しました。

子供たちが金山小学校でこれからも躍動感いっぱいに活動し、その中で成長していくこ

とを願う日となりました。

学校保健委員会 (７.６)

７月６日(木)に学校医、学校薬剤師、ＰＴ

Ａ会長、ＰＴＡ教養厚生委員長の皆様をお迎

えして、学校保健委員会を開催いたしました。

皆様からは、運動と食事、睡眠はそれぞれ

に連携し合っていることについてのご意見を

いただきました。運動が苦手な場合には、例

えば運動を「体を動かすこと」としてとらえ

ればよく、食事を作ったり片付けをしたりすることも広い意味では運動に入ることだとご

教示いただきました。また、寝る前の歯磨きや帰宅時の手洗いもぜひ習慣付けていくとよ

いということや、スナック菓子等をつい取り過ぎてしまう場合の対策として、スナック菓

子の代替品としてナッツ等を食べるのもよい一つの方法であることを教えていただきまし

た。さらに寝る前３０分にはメディアの使用をやめるということについては、現代人は脳

を刺激しすぎなのが問題であるので、例えば寝る前に静かなＢＧＭを流して家族全員で脳

を休めることに取り組む方法もあるとのことです。また、金山小学校の子供たちは学校で

あったことを家族に話したり相談したりする割合が７４％と県平均よりも大変高いことは

とてもよいことだとお話がありました。

夏休みにまもなく入る今、各ご家庭でも、お子さんと「運動・食事・睡眠」について話

し合ってみられるとよいと思います。
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１学期に楽しかったことは？
子供たちへ１学期に楽しかったことについてアンケートを採りました。子供たちは自分

からいろいろな活動に積極的に取り組み、楽しんでいたように思います。自分自身の成長

を実感できるから楽しいと感じていたり、同じ学年や違う学年の友達との交流が楽しかっ

たなど、各学年で「楽しかったこと」はいろいろでした。それぞれの学年で最も多かった

「楽しかったこと」を紹介しますので、ご家庭でも話題にしてみてください。

はじめての大きなプールで、今年は天候にも恵まれ、ほとんどの体育の時間にプー

ルで水泳学習を実施することができました。

自分の鉢や畑で育てた野菜を収穫したときの子供たちの表情はいきいきとしていま

した。収穫した野菜を他の学年にプレゼントしたことも喜びにつながっていたようで

す。また２年生も水泳学習が楽しかったとする子供たちが多かったです。

水泳学習が多かったのですが、理由としては平泳ぎなどの他の種類の泳ぎができる

ようになったことを挙げている子が複数いました。また、ホタル鑑賞会やクラブ活動

委員会活動など３年生ならではの活動を挙げている子も複数人いました。

下水処理場や神通川左岸浄化センター等への校外学習や、パンケーキ作りやドッジビー

をして遊んだお楽しみ会、色団のみんなで応援を頑張った運動会を挙げている子が多くい

ました。学校の外での活動や、友達と一緒に活動したことが楽しかったようです。

運動会の中でも特に応援合戦を挙げている子が多かったです。応援をどのようにす

るのか決めて下学年を引っ張っていったことや、みんなと協力したこと、競技中に応

援してもらったこと等が理由として書いてありました。また水泳学習については、泳

ぐことができるようになった距離が伸びたこと等、能力の向上を感じられたことが理

由として書いてありました。

１～３年生を対象に３回に分けて企画・運営した集会活動や全校児童と行った「１

年生おめでとう集会」を圧倒的に多くの子供たちが挙げていました。下学年との交流

がより一層増えたことを理由に挙げている子が複数人いました。この他に、下学年や

同学年と遊んだ休み時間を挙げている子もいました。

上記の他にも、「１学期全てが楽しかった」と書いている子がいました。

「つらくて、大変なときもたくさんあったけど、やり終えるとみんなでう

れしく楽しい気持ちになれるから」と書いてありました。共に喜びを分か

ち合える仲間がいるというのは素敵なことだと私も感じました。

１学期の学校運営にご協力いただきましてありがとうございました。２

学期もよろしくお願いいたします。

１年生は・・・・水泳学習

２年生は・・・・生活科と水泳学習

３年生は・・・・水泳学習

４年生は・・・・校外学習・お楽しみ会・運動会

５年生は・・・・運動会・水泳学習

６年生は・・・・いろいろな集会活動


